

Martes 07 de Octubre 2025

CMIC NACIONAL

Vamos bien y nos va a ir mejor con Claudia Sheinbaum: Américo

(2025-10-06, Redacción, Milenio (sitio),)

El Gobierno de Tamaulipas y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** acordaron mostrar las condiciones de inversión en este sector del estado en materia turística tanto al país como al mundo, a partir del Congreso Internacional que el organismo privado realizará en noviembre próximo en Tampico. En reunión celebrada la noche del viernes en el puerto, el presidente de la cámara a nivel nacional, **Luis Méndez Jaled**, hizo la entrega oficial de la invitación al gobernador Américo Villarreal Anaya. En el mismo, se expusieron avances de la organización de la convención, el programa de actividades, los participantes y las temáticas a abordar.

<u>Industria de la construcción en Tijuana lleva 14 meses sin registrar aumentos; sector se</u> encuentra estancado

(2025-10-06, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La industria de la construcción en Tijuana cumplió 14 meses sin registrar aumentos en el valor de su producción, lo que refleja un estancamiento en el sector. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción, señaló que, pese a esta situación, existe confianza en que el gobierno federal cumpla con el impulso prometido a través de proyectos de infraestructura. Explicó que el plan gubernamental contempla obras carreteras, ferroviarias, hidráulicas, portuarias y aeroportuarias, que permitirían dinamizar la actividad y generar empleos. Méndez Jaled subrayó que la capacitación y certificación de oficios será clave para fortalecer la competitividad de las empresas mexicanas, ya que con ello podrán atender con calidad cualquier tipo de obra.

Empresarios del G9 exigen audiencia a Brugada por violencia en marchas

(2025-10-07, La Jornada, Zócalo COAH (sitio),)

El G9, un influyente grupo empresarial que congrega a las principales cámaras de comercio, construcción, turismo y servicios de la capital, solicitó una audiencia urgente con la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, para abordar las afectaciones económicas y la violencia recurrente de las recientes movilizaciones en la Ciudad de México. Los líderes empresariales, que incluyen a la CANACO, **CMIC** y CANIRAC, pidieron reunirse en los próximos 30 días para trabajar conjuntamente en un protocolo de seguridad que garantice la libertad de expresión al tiempo que resguarda a los negocios y sus colaboradores.

DELEGACIONES CMIC

CON ÉXITO SE REALIZA LA CUARTA EDICIÓN DEL 21KM CHIHUAHUA CAPITAL

(2025-10-06, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

Familiares y amigos, salieron este domingo a las calles de la ciudad con el objetivo de animar a los mil 157 corredores que participaron en la cuarta edición del 21 km Chihuahua Capital Darenka.

Síntesis Informativa

La carrera pedestre que busca posicionarse como el medio maratón de la ciudad, brilló con el talento local, nacional y extranjero, así como la edición de Runners Kids con 422 niñas y niños que vivieron esta experiencia. El evento contó con el apoyo del Gobierno Municipal a través del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte, Chihuahua Espectacular, la Cámara de la Industria Mexicana (**CMIC**) y el Instituto Chihuahuense del Deporte y Cultura Física.

Por la Libre EDOMEX (sitio), Meridiano 107 CHIH (Sitio), Noticias Locales CHIH (sitio),

Colima Conecta con la Salud, la Sororidad y el Empoderamiento de las Mujeres

(2025-10-07, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio),)

El Instituto de las Mujeres, en colaboración con la **CMIC** Colima, Damas Voluntarias **CMIC**, Colectiva 50+1 Colima, ITEC y el Centro de Capacitación y Evaluación de Belleza, anunció el arranque del programa "Luchando en Rosa", iniciativa de empoderamiento económico y acompañamiento para mujeres que enfrentan el cáncer de mama. "Luchando en Rosa" es un ejemplo de cómo el empoderamiento económico, la formación en oficios y el tejido comunitario pueden hacer una diferencia en la vida de las mujeres que hoy luchan por su salud y dignidad.

ANALISIS POLITICO

(2025-10-06, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio),)

Mañana martes 7 de octubre arranca una edición más de la Expo Construcción que organiza la **CMIC** Reynosa que titula ROBERTO AVILÉS ARIZPE, con la participación de más de 40 expositores además la presentación de proyectos energéticos y ecológicos... Este evento será en el Centro de Convenciones que recibirá al secretario de energía del estado, así como al presidente municipal de Reynosa, CARLOS PEÑA ORTIZ, quien se encargará de inaugurar la Expo Construcción 2025...

Encuentro constructor-Senadores incómodos-GPPAN y los Cabildos-Desilusión ganadera

(2025-10-07, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

A unos días de que Elim Luviano asumió la dirección del Centro SICT en Chihuahua tras la salida de Imelda Guerra, la **CMIC** que preside Julio César Mercado ya tiene fecha para reunirse con el recién llegado nuevo titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Será exactamente un mes después de su arribo formal como tal, es decir, el próximo 22 de octubre, cuando los empresarios de la construcción tienen pactado recibir en sus instalaciones a Luviano, con la mira puesta en platicar de los proyectos que la SICT tiene planeados para Chihuahua.

Fortalece Carmen Lilia infraestructura educativa y dignifica los entornos escolares

(2025-10-07, Redacción, La Red TAMP (Sitio),)

En un esfuerzo y visión por fortalecer la infraestructura educativa y dignificar los entornos escolares, la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal dio arranque al programa de "Apoyo al Desarrollo Escolar y Kit de Jardinería 2025" beneficiando a más de 300 escuelas con la entrega de equipo para su mantenimiento. Además de otorgar cerca de 18 mil 841 útiles escolares recaudados con el "Escuelatón" a niñas y niños de los sectores más necesitados de la ciudad. Los materiales fueron recolectados mediante la colaboración de la ciudadanía, dependencias municipales y organismos sociales como: **CMIC**, COPARMEX, Club de Leones, Club Rotario, Club de Servicio El Nogal, Club Campestre, Barra de Abogados, Colegio de Notarios, Asociación



Femenil de Profesionales Universitarias, entre otros, quienes contribuyeron con donativos recibidos durante la jornada "Drive-thru" realizada en la explanada del Zoológico de Nuevo Laredo.

Con liderazgo educativo, Carmen Lilia marca la diferencia con apoyos escolares

(2025-10-07, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio),)

En un esfuerzo y visión por fortalecer la infraestructura educativa y dignificar los entornos escolares, la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal dio arranque al programa de "Apoyo al Desarrollo Escolar y Kit de Jardinería 2025" beneficiando a más de 300 escuelas con la entrega de equipo para su mantenimiento. Además de otorgar cerca de 18 mil 841 útiles escolares recaudados con el "Escuelatón" a niñas y niños de los sectores más necesitados de la ciudad. Los materiales fueron recolectados mediante la colaboración de la ciudadanía, dependencias municipales y organismos sociales como: **CMIC**, COPARMEX, Club de Leones, Club Rotario, Club de Servicio El Nogal, Club Campestre, Barra de Abogados, Colegio de Notarios, Asociación Femenil de Profesionales Universitarias, entre otros, quienes contribuyeron con donativos recibidos durante la jornada "Drive-thru" realizada en la explanada del Zoológico de Nuevo Laredo.

CONSTRUCCIÓN

<u>Vivienda para el Bienestar: se tienen cerca de 300 mil viviendas en proceso de construcción en todo el país</u>

(2025-10-06, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

En la conferencia matutina: "Las Mañaneras del Pueblo", de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, informó que, como parte del programa Vivienda para el Bienestar, ya hay cerca de 300 mil viviendas en proceso de construcción en todo el país con distinto grado de avance: 200 mil 613 del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y 86 mil 708 de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

11 FORO VIVIENDA UNAM 2025

(2025-10-06, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

Multimedia En Concreto y la UNAM de la mano de la Facultad de Ingeniería realizaron por onceava vez consecutiva, el Foro de Vivienda UNAM, 2025 donde se dieron cita especialistas que participan en el ecosistema del sector inmobiliario y construcción. De esta manera las estudiantes y los estudiantes de las carreras de arquitectura e ingeniería tuvieron contacto con hechos y problemáticas que se suscitan dentro del sector y conocieron desde el panorama financiero que busca formas y métodos de atender a las llamadas economías mixtas o impulsar con créditos puentes a las desarrolladoras para incentivarlas a construir vivienda económica.

Sedatu reporta avance del 70% en la meta anual de vivienda

(2025-10-06, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Edna Vega, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), informó que a nivel nacional hay 300 mil viviendas en proceso: 86 mil 708 de Conavi y 200 mil 613 de Infonavit, lo que representa un avance del 70% de la meta anual. La funcionaria destacó que existe suelo

Síntesis Informativa

público y privado para 900 mil viviendas y que en 2025 iniciará la construcción de casi 400 mil, además de 9 mil 160 entregas programadas.

ContraRéplica CDMX (Sitio), Periodistas Unidos MX (sitio), Canal 14, Canal 11 Once,

Programa de Vivienda genera especulación en el mercado: Vargas

(2025-10-06, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio),)

México enfrenta un déficit de viviendas que ronda los nueve millones de unidades. Para atender esta problemática, el Gobierno Federal implementó el Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB); sin embargo, esta iniciativa ha generado movimientos especulativos en el mercado. Juan David Vargas, general manager de Propiedades.com, explicó que desde la plataforma han detectado un aumento en la especulación inmobiliaria tras cada anuncio relacionado con el programa.

¿Quieres construir o ampliar tu hogar? Así puedes obtener un crédito de mejoramiento de vivienda

(2025-10-06, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

En un acto lleno de esperanza y compromiso social, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, entregó este viernes 6 mil 735 créditos de mejoramiento de vivienda y 400 escrituras, con una inversión de mil 115 millones de pesos, como parte del programa de Mejoramiento de Vivienda. El programa está diseñado para atender a quienes enfrentan dificultades habitacionales, desde la falta de escrituras hasta la necesidad de mejorar la infraestructura de su hogar. Este año, se espera la entrega de 20 mil créditos, con una inversión total cercana a 3 mil millones de pesos, consolidando uno de los esfuerzos más ambiciosos de la historia de la ciudad en materia de vivienda.

Encuesta Intercensal 2025 del Inegi: visitarán 7 millones de viviendas en México

(2025-10-06, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

Del 6 de octubre al 14 de noviembre, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) Llevará a cabo la Encuesta Intercensal (EIC) 2025, en la que más de 44 mil entrevistadores visitarán 7 millones de viviendas en todo el país para generar información actualizada de la población y las viviendas en el país. "El objetivo de este ejercicio estadístico es generar estimaciones confiables sobre el volumen, la composición y la distribución de la población, así como de las viviendas particulares habitadas en todo el territorio nacional', informó el Inegi. Loading...

Generará Ley de Amparo desventajas inmobiliarias

(2025-10-06, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio),)

La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) alertó que la Ley de Amparo, misma que se discute en el Poder Legislativo, generará desventajas competitivas entre proyectos inmobiliarios y desconfianza en invertir en el mercado mexicano. En conjunto, estos cambios perjudican gravemente la competitividad del sector, reducen la oferta de vivienda e infraestructura, y desincentivan la llegada de capital extranjero. Finalmente, pidió que la discusión de esta reforma, se preserve no solo el equilibrio entre el interés público y la protección efectiva de los derechos de los particulares, sino también el principio de no retroactividad de la ley, como garantía fundamental del Estado de derecho.

Inmobiliare (Sitio), Reforma.com (sitio), Centro Urbano (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio),



Crisis pausa 80 mil mdp en el sector inmobiliario (por Luis Ramos en OEM-Informex)

(2025-10-06, Redacción, Julio Astillero (sitio),)

La crisis por la que atraviesa el sector de la construcción en México ha frenado 80 mil 580 millones de pesos de inversiones en proyectos inmobiliarios en lo que va de este año. Karim Oviedo, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), dijo a El Sol de México que estos proyectos se han frenado ante la caída en la construcción de obras principalmente públicas. El presidente de la AMPI hizo un llamado para impulsar a la industria de la construcción y poner particular énfasis en el sector inmobiliario, que destacó, representa 30 por ciento del producto interno bruto (PIB).

Más fácil y rápido: Infonavit acorta tiempo para solicitar créditoEncuentran a párroco de Mezcala sin vida: confirma FGEEmpresas de transporte de materiales peligrosos deben cumplir con todos los p...

(2025-10-07, Redacción, Mega Noticias La Paz BCS (Sitio),)

El Infonavit implementó un ajuste relevante para que más trabajadores puedan acceder a un crédito para adquirir vivienda, la institución redujo el tiempo mínimo de cotización continua, facilitando el financiamiento para miles de derechohabientes. Anteriormente, los trabajadores debían acumular 12 meses de cotización ininterrumpida ante el Instituto para solicitar un crédito. Con la nueva disposición, ahora basta con tener seis meses cotizando para iniciar el trámite, lo que representa una reducción a la mitad del tiempo requerido.

En México hay 24 millones de edificaciones irregulares

(2025-10-07, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio),)

En México, la magnitud de la informalidad en la vivienda refleja un fenómeno estructural que ha acompañado al crecimiento urbano por décadas. De acuerdo con un análisis del Instituto Nacional del Suelo Sustentable (Insus), existen alrededor de 24 millones de edificaciones potencialmente irregulares en el país. El punto crítico es que no todas estas construcciones pueden corregirse, ya que apenas 63% es apto para regularización, mientras que el resto se ubica en zonas de riesgo o con restricciones legales, como estar en áreas naturales protegidas.

Amenaza vivienda reforma a amparo

(2025-10-07, Reforma Staff, Reforma, . 3)

La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) advirtió que la reforma a la Ley de Amparo podría impactar negativamente a inversionistas y desarrolladores inmobiliarios, además de provocar aumentos en los precios finales para los consumidores. La asociación agregó que el sector inmobiliario es uno de los más sensibles a los cambios regulatorios y, al mismo tiempo, uno de los más golpeados por actos discrecionales de autoridades en materia de permisos, usos de suelo, densidades y normativas ambientales. Por último, mencionó que, en conjunto, estos cambios perjudican gravemente la competitividad del sector, reducen la oferta de vivienda e infraestructura, y desincentivan la llegada de capital extranjero.

GAYA presenta informe de sustentabilidad y fija metas ESG en el sector construcción

(2025-10-07, Redacción, Responsabilidad Social CDMX (Sitio),)

La compañía GAYA hizo público un referente para la industria al presentar su primer Informe de Sustentabilidad Corporativa. Con más de 12 millones de metros cuadrados construidos y una



cartera de más de 450 clientes nacionales e internacionales. La firma demuestra que el crecimiento empresarial es compatible con pilares ESG. Patricia Araiza, Directora de Normatividad y Sustentabilidad Corporativa en GAYA, destacó que estos criterios "deben ser un eje estratégico que impulsa la operación diaria y una proyección hacia el futuro". Ella instó al sector a convertirse en un "motor de soluciones para México y el mundo".

Infonavit elimina el sistema de puntaje para acceder a créditos de vivienda

(2025-10-07, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) anunció un cambio histórico en sus reglas de operación: elimina el sistema de puntos que durante décadas determinó si una persona podía acceder o no a un crédito para comprar casa. Con esta decisión, el gobierno federal apuesta por reducir la brecha habitacional que afecta a millones de trabajadores informales o con bajos ingresos que nunca lograban reunir los puntos necesarios. El nuevo esquema también busca reactivar la industria de la construcción y fomentar la adquisición de vivienda en zonas urbanas y rurales mediante modelos flexibles de financiamiento.

Vivienda para el Bienestar tiene cerca de 300 mil viviendas en construcción

(2025-10-07, Alfredo Editor, Plaza de Armas QRO (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que, como parte del programa Vivienda para el Bienestar, ya hay cerca de 300 mil viviendas en proceso de construcción en todo el país con distinto grado de avance: 200 mil 613 del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y 86 mil 708 de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).

Se dispara la inversión en infraestructura

(2025-10-07, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2)

El gasto en infraestructura alcanzó los 510 mil millones de pesos de enero a agosto de 2025, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Comparado con el primer año de gobierno de las cuatro administraciones anteriores, este monto es superior en 13.6 por ciento. Cabe recordar que la inversión pública se destina a la creación de obra pública, proyectos institucionales, y también pueden incluir subsidios y otros gastos de capital.

RELEVANTES NACIONALES

Avanzan los cambios a Ley de Aduanas

(2025-10-07, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1, 4)

La reforma presidencial a la Ley de Aduanas avanzó en la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, con cinco modificaciones en materia de patentes y plazos de autorización y capacitación, las cuales Excélsior adelantó el pasado sábado. El dictamen fue aprobado con los votos a favor de los 31 legisladores de Morena, Partido del Trabajo Verde, quienes destacaron que la reforma es una medida inédita para castigar la corrupción de manera frontal en el actual gobierno.

Bermúdez expandió La Barredora a Chiapas

(2025-10-07, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad de Tabasco y líder de La Barredora, una escisión del Cártel Jalisco Nueva Generación, extendió su organización delictiva hasta Chiapas,



según informes de inteligencia militar. Alejandro Martínez, experto en Seguridad Nacional, afirmó que Bermúdez contribuyó a crear un narcoestado, al menos en Tabasco y Chiapas, y las indagatorias deberían alcanzar a los exgobernadores de Tabasco y Chiapas.

Reporta Defensa cifra récord en decomiso de narcocámaras

(2025-10-07, Liliana Estevez, Milenio Diario, . 1, 10)

El gobierno federal reportó la cifra récord de decomiso de narcocámaras desmanteladas al crimen organizado y que eran usadas como sus propios C5. En los primeros cinco meses de este año, la Defensa ya superó en 422 por ciento lo asegurado en los últimos 14 años.

México unificará su red de salud en 2026

(2025-10-07, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de un Sistema de Salud Nacional unificado en el que estarán registrados todos los mexicanos para que puedan atenderse en el IMSS, el ISSSTE o el IMSS-Bienestar sin distinción. En enero del próximo año vamos a iniciar la inscripción, el registro, todo mexicano y mexicana va a tener un registro al Sistema de Salud Nacional.

Exigen en la UNAM luz, agua y ¡papel!

(2025-10-07, Mayumi Suzuki, Reforma, . 1)

El paro de labores en distintos planteles de la UNAM, como protesta por el asesinato de un estudiante del CCH Sur a manos de uno de sus compañeros, puso en evidencia carencias básicas de agua, luz, jabón y hasta de papel sanitario en los bachilleratos, escuelas y facultades de la institución. De acuerdo con pliegos petitorios de distintos planteles, entre las demandas de los estudiantes también están la necesidad de iluminación en espacios públicos y mejores sistemas de vigilancia, principalmente en horarios nocturnos.

Tiene México oportunidad de relocalizar inversiones

(2025-10-07, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

México tiene la oportunidad de atraer inversiones y consolidarse como el epicentro industrial de América del Norte, gracias a su ubicación geográfica, talento humano e infraestructura en expansión, según líderes empresariales en el North Capital Forum 2025. Max El-Mann Arazi, presidente del Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas, aseguró que el país enfrenta "la mejor oportunidad de los últimos 100 años" para relocalizar inversiones.

Proveen empresas sancionadas por EU a gobiernos de BCS, Sinaloa y Sonora

(2025-10-07, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Al menos siete de las 12 empresas que sancionó este lunes el Departamento del Tesoro de Estados Unidos por estar afiliadas Los Chapitos, facción del Cártel de Sinaloa, han sido proveedoras de hospitales, juntas de agua potable, centros de investigación científica y universidades públicas en Sonora, Sinaloa Baja California Sur, desde 2018 y hasta el primer semestre de 2025.

La lucha por la paz

(2025-10-07, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)



Después de dos años de guerra en Gaza, el término del conflicto está más cerca de cumplirse gracias al plan propuesto por Estados Unidos; una vez que se cumpla la primera fase de liberar a los rehenes, la reconstrucción de la Franja quedará pendiente siempre y cuando Hamás no cambie su posición.

Tragedia en CCH Sur marca "un antes y un después" en la UNAM

(2025-10-07, Rosa Elvira Vargas, La Jornada, . 1, 10)

La tragedia en el CCH Sur marca "un antes y un después" en la historia de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Es un hecho sin precedente, pero no significa que la institución esté fallando a sus alumnos ni que la autonomía sea "extraterritorialidad" 0 "un obstáculo para actuar ante hechos delictivos. No somos un Estado dentro de otro Estado, nos regimos por las leyes de la República", asevera el rector, Leonardo Lomelí Vanegas.

Se le indigesta a Grupo México la oferta por activos de Banamex

(2025-10-07, Eduardo Huerta, El Economista, . 1, 4 5)

Grupo México perdió 193,224 millones de pesos en valor bursátil, lo que provocó una caída del 15% en su capitalización y arrastró a los índices de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y de BIVA. La caída se atribuye a la desaprobación del mercado bursátil a la propuesta de Grupo México y una toma de utilidades por parte de los inversionistas.

Va por unificación de sistema de salud

(2025-10-07, C. Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

El Gobierno de México alista un plan para crear el sistema de salud único en el que los ciudadanos puedan atenderse en cualquier hospital, sin importar la derechohabiencia, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. "En enero del próximo año vamos a iniciar la inscripción, todo mexicano mexicana va a tener un registro al Sistema de Salud Nacional", explicó en la conferencia mañanera. Detalló que "todos van a tener una credencial, si son del ISSSTE, si son del IMSS, si son del IMSS Bienestar, de acuerdo con lo que ellos nos digan 0 con lo que cada persona diga, para ver si se puede compartir su historial médico entre las tres instituciones.

Empieza en enero registro de salud para atención médica sin importar afiliación

(2025-10-07, Alonso Urrutia, La Jornada, . 4)

En enero próximo empezará un registro de la población al Sistema Nacional de Salud, mediante el cual se otorgará una credencial a los derechohabientes de IMSS, Issste e IMSS-Bienestar, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. El objetivo, dijo, es facilitar la posibilidad de que en el caso de algunas enfermedades, una persona pueda atenderse de manera indistinta en cualquiera de estas instituciones a partir de 2027. Por otro lado, la mandataria afirmó que los programas del Bienestar que están a cargo de la Secretaría de Marina en el sur-sureste del país están avanzando, y se proyecta que puedan entrar en operación al comenzar 2026.

Oficializan nuevas facultades de la Armada

(2025-10-07, Martha Martínez, Reforma, . 3)

La Presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que formaliza en la Ley Orgánica de la Armada de México las nuevas atribuciones de la Marina en aeropuertos y aduanas. La propuesta, que deroga la actual ley y emite un nuevo ordenamiento, señala que entre las atribuciones de la Armada de México se encontrará realizar acciones para salvaguardar



la soberanía la integridad del territorio nacional en el mar territorial, zona marítimo-terrestre, islas y cayos, pero también en los espacios aéreos correspondientes.

Plantean reforzar ciberdefensa y aduanas en Semar

(2025-10-07, Maritza Pérez, El Economista, . 41)

La noche de este lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió a la Cámara de Diputados una nueva Ley Orgánica de la Armada de México, con la cual busca armonizar las atribuciones de la Secretaría de Marina con su proyecto de gobierno; poniendo énfasis en el control aduanero. Esta iniciativa, que pretende sustituir a la ley del mismo nombre que fue expedida por el ahora expresidente Andrés Manuel López Obrador en 2021; plantea a través de 101 Artículos y 5 transitorios reforzar "las capacidades operativas, estratégicas, tecnoló gicas y de ciberdefensa de la Armada de México".

Retoma la navegación

(2025-10-07, Jose Luis López, El Heraldo de México, . 11)

Luego de casi cinco meses inactivo por el trágico accidente que sufrió en el puerto de Nueva York, el Buque Escuela Cuauhtémoc retomó su navegación por aguas mexicanas con una ruta conmemorativa en los puertos de Cozumel, Progreso y Veracruz, como parte de su misión de formación y diplomacia, informó la Semar.

HURACÁN PRISCILA alcanza CATEGORÍA 1 y se aproxima a costas del Pacífico mexicano

(2025-10-07, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 23)

El fenómeno tropical "Priscila" incrementó su fuerza durante las últimas horas y se ha convertido oficialmente en huracán de categoría 1, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En Baja California Sur, el Consejo Estatal de Protección Civil se declaró en sesión permanente ante la posibilidad de que el huracán modifique su trayectoria hacia el norte en los próximos días, el gobernador del estado hizo un llamado a la población para evitar actividades marítimas y mantenerse informada mediante fuentes oficiales. Por su parte, la Secretaría de Marina informó que continúa el monitoreo satelital y la coordinación con autoridades locales para apoyar en tareas de evacuación o rescate en caso de emergencia. En el puerto de Mazatlán, Sinaloa, se reforzó la vigilancia marítima ante posibles efectos indirectos del sistema en esa zona del litoral.

Israel avala repatriar a los seis de flotilla

(2025-10-07, Enrique Sánchez, Excélsior, . 20)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) anunció que ya recibió la autorización de Israel para concretar la repatriación de los seis mexicanos que permanecen en el centro de detención en Ketziot, detenidos cuando intentaban llegar a Gaza como parte de la flotilla humanitaria Sumud. Activistas desplegaron una enorme bandera palestina en el área de llegadas del Aeropuerto Internacional de Atenas.

Baja 15% el movimiento de hidrocarburos en el golfo

(2025-10-07, Everardo Martínez, El Universal, . 23)

Pese al apoyo del gobierno que Pemex ha recibido para sanear sus finanzas y fortalecer sus operaciones, la actividad petrolera en el golfo de México ha disminuido 15% de enero a agosto de 2025 respecto al mismo lapso del año pasado, muestran datos de la Secretaría de Marina y

Síntesis Informativa

de la Dirección General de Puertos. El volumen de petróleo derivados movilizado en el periodo se situó en 45 millones de toneladas, contra 53 millones un año antes.

Culpan a morenista por invasión en lago

(2025-10-07, Alejandro León, Reforma, . 1)

Con la presunta colusión del Gobierno municipal del ex Alcalde morenista de Ecatepec, Fernando Vilchis, criminales invadieron 30 hectáreas del Parque Ecológico Lago de Texcoco, contiguo al cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), acusó el Secretario del Ayuntamiento, Faustino de la Cruz. Detalló que debido la magnitud del problema, el Ayuntamiento pidió la intervención de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de la Fiscalía General de la República (FGR), de la Marina, el Ejército Mexicano la Guardia Nacional.

Proponen atribuciones de la marina en aduanas

(2025-10-07, Martha Martínez, Metro, . 13)

La Presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que formaliza en la Ley Orgánica de la Armada de México las nuevas atribuciones de la Marina en aeropuertos y aduanas. La propuesta que deroga la actual ley y emite un nuevo ordenamiento, señala que entre las atribuciones de la Armada de México se encontrará realizar acciones para salvaguardar la soberanía y la integridad del territorio nacional en el mar territorial, zona marítimo-terrestre, islas y cayos, pero también en los espacios aéreos correspondientes.

En Privado //Ella nunca romperá, él sí

(2025-10-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La presidenta, Claudia Sheinbaum dio dos discursos el fin de semana. El primero, el sábado en Veracruz, por el 204 aniversario de la Armada de México, y el segundo, el domingo en el Zócalo, para celebrar su primer año de gobierno. De su intervención en el puerto destaca su condena a la corrupción, que equiparó a la traición y la deslealtad, y de la Plaza, la defensa en cuerpo y alma de su antecesor. Las declaraciones en aquel malecón descollan por ser un inédito referente de corrupción de mandos de la Marina, sin mencionar a empresarios, factureros y políticos, de la más grave organización criminal y estafa gubernamental de que haya registro, que la procuradora fiscal, Grisel Galeano García, calculó en seiscientos mil millones de pesos.

Invaden los 300 el NAIM

(2025-10-07, Alejandro León, Metro, . 12)

Con presunta colusión del Gobierno municipal del ex Alcalde morenista Fernando Vilchis, agrupaciones delictivas invadieron 30 hectáreas del Parque Ecológico Lago de Texcoco, contiguo al cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), acusó el Secretario del Ayuntamiento, Faustino de la Cruz. (...) Debido a la magnitud del problema, el Ayuntamiento pidió la intervención de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de la Fiscalía General de la República (FGR), de la Marina, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Concamin exige medidas ante "crisis" por piratería y contrabando

(2025-10-06, Lilia González, El Economista (sitio),)



México se encuentra en una "crisis" en materia de piratería y contrabando, luego de que el sector productivo denunció que el ilícito ha incrementado hasta tres veces en los últimos años y es operado por el crimen organizado. A unos meses de la revisión del acuerdo comercial de América del Norte (T-MEC), Estados Unidos mantiene en observación a México por sus altos niveles de falsificación, el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagon, exigió "poner punto final a una práctica letal", puesto que la ilegalidad representa el 54% de la economía nacional.

Contrabando y delitos de derechos de autor afectan empleo y producción en México: Concamin

(2025-10-06, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

La ilegalidad es un costo oculto que pagamos en el país, lo que, además, impacta en la cadena de producción y empleos en el país, afirmó el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón. Al conmemorar el Día Nacional del Combate al Contrabando y delitos en materia de derecho de autor, advirtió que los delitos asociados a estos temas afectan a varios sectores económicos del país.

Confían CNIAA, CANACERO, CANAINTEX, CANAIVE y CICEG en iniciativa de Reforma a la Ley Aduanera

(2025-10-06, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Diversas cámara empresariales externaron hoy su confianza en la iniciativa de Reforma a la Ley Aduanera del Poder Ejecutivo. "Las Cámaras Empresariales CNIAA, CANACERO, CANAINTEX, CANAIVE y CICEG, expresamos nuestro respaldo total a la iniciativa de Reforma a la Ley Aduanera presentada por la Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Paquete Económico 2026".

<u>Ciberdelincuentes usan números con prefijos del Reino Unido, EU y Canadá para extorsionar: Concanaco /Por Alicia Valverde</u>

(2025-10-06, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio),)

Ante el aumento de fraudes telefónicos provenientes del extranjero, la CONCANACO SERVYTUR México, en representación de los comercios, servicios, turismo y de las empresas familiares, hace un llamado a la ciudadanía y al sector empresarial para mantenerse alerta. En un comunicado, el organismo empresarial refiere que, en las últimas semanas, se ha detectado que ciberdelincuentes utilizan números con prefijos del Reino Unido, Estados Unidos o Canadá para engañar a personas y negocios, buscando obtener información sensible o recursos económicos.

Concamin exige medidas ante "crisis" por piratería y contrabando

(2025-10-06, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

México se encuentra en una "crisis" en materia de piratería y contrabando, luego de que el sector productivo denunció que el ilícito ha incrementado hasta tres veces en los últimos años y es operado por el crimen organizado. A unos meses de la revisión del acuerdo comercial de América del Norte (T-MEC), Estados Unidos mantiene en observación a México por sus altos niveles de falsificación, el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagon, exigió "poner punto final a una práctica letal", puesto que la ilegalidad representa el 54% de la economía nacional.





Advierte CONCANACO SERVYTUR realización de fraudes telefónicos internacionales contra negocios y empresas familiares

(2025-10-06, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La CONCANACO SERVYTUR México, en representación de los comercios, servicios, turismo y de las empresas familiares que sostienen la economía nacional, hace un llamado a la ciudadanía y al sector empresarial para mantenerse alerta frente al aumento de fraudes telefónicos provenientes del extranjero. En las últimas semanas, se ha detectado que ciberdelincuentes utilizan números con prefijos del Reino Unido, Estados Unidos o Canadá para engañar a personas y negocios, buscando obtener información sensible o recursos económicos.

Pide CONCAMIN desechar propuesta de aumentar carga fiscal a cigarros

(2025-10-07, Redacción, Alcaldías News CDMX (sitio),)

En México, sólo el 34.6 por ciento de la población ha escuchado del término de propiedad industrial, lo que evidencia el gran reto que registra el país en materia de derechos de autor, factor clave para combatir fenómenos como la "piratería" y el contrabando, aseguró el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo. Ante académicos, líderes de organizaciones del sector privado y representantes de diversas empresas, Nieto Castillo dijo que mientras en 2023 los productos decomisados eran principalmente aparatos eléctricos, tabaco, juguetes, así como productos de higiene personal y de limpieza, en 2024 fueron materias primas, envases y contenedores, tabaco, juguetes y aparatos eléctricos.

FIFINews (sitio),

SE y CCE inician consultas a sectores por revisión del TMEC

(2025-10-06, Norberto Vázquez, Vértigo Político (sitio),)

La Secretaría de Economía (SE) con el respaldo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha iniciado esta semana una serie de consultas a 30 sectores productivos que son relevantes para el comercio con América del Norte. Las consultas, a celebrarse durante octubre, tienen el objetivo de que el gobierno cuente con un amplio y correcto diagnóstico sobre la visión y prioridades de sectores productivos, de cara a la revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (TMEC) en 2026. En la reunión con el secretario Ebrard participaron: Alejandro Malagón; presidente de la Confederación de Cámaras Industriales(CONCAMIN); Luis Miguel Pando y Judith Garza del CCE; Ana María Aguilar, del Consejo Mexicano de Negocios (CMN); Rogelio Arzate, presidente de Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT); Iker Jiménez, presidente de la Asociación Mexicana de Industriales de Galletas y Pastas (AMEXIGAPA); Rogelio Garza, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA); Guillermo Funes, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma); Rafael Zaga, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex).

Sin avances en combate a la extorsión: CCEE

(2025-10-07, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

Tras registrarse el sexto ataque a un negocio dedicado a la venta de pescados y mariscos en lo que va del año en el puerto de Ensenada, organismos empresariales manifestaron su preocupación de que el cobro de piso y las extorsiones en este sector productivo sigan

Síntesis Informativa

aplicándose sin que las autoridades actúen con eficiencia y rigor en estas agresiones. Julio Salinas López, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada, indicó que por más anuncios y programas que se anuncian en contra de la extorsión en la realidad no se observan cambios.

La Coparmex y el Consejo Empresarial piden a Sheinbaum un alivio fiscal.

(2025-10-06, Eduardo Ruiz-Healy, Canal 121 Telefórmula,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Empresarial han solicitado al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum la implementación de medidas de alivio fiscal. Esta petición se enfoca especialmente en las pequeñas empresas, que continúan a la espera de una respuesta por parte de las autoridades. Los grupos empresariales expresan la urgencia de estas medidas para facilitar la supervivencia y sostenibilidad de los negocios en un contexto económico desafiante.

Aumento de costos laborales afecta a las MIPYMES en México, según Coparmex y CCE.

(2025-10-06, Eduardo Ruiz-Healy, 970 Radio Fórmula AM,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) han señalado un incremento promedio del 50% en los costos laborales en México, lo que incluye conceptos como el seguro social, impuestos locales y el salario mínimo. Este aumento ha generado preocupación, especialmente entre las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), que representan el 70% de los empleos en el país, según el INEGI. Los líderes empresariales expresan su apoyo a la reducción de la jornada laboral a 40 horas y al aumento del salario, pero advierten que estas medidas podrían resultar insostenibles para las MIPYMES, que ya enfrentan un mercado con menor demanda y un gobierno que incrementa sus cobros. La situación plantea desafíos significativos para la supervivencia de estas empresas, que luchan por mantener su competitividad en un entorno económico complicado.

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex, habló sobre la Ley del Amparo.

(2025-10-06, José Yuste, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex, expresó su preocupación por los efectos de la Ley del Amparo en materia fiscal. Ruiz destacó que la ley, al complicar la suspensión de actos fiscales como el congelamiento de cuentas y la restricción de certificados de sello digital, impondrá cargas excesivas a los contribuyentes, especialmente a las pequeñas y microempresas. Señaló que las nuevas reglas hacen casi imposible que los contribuyentes puedan garantizar sus derechos humanos ante la autoridad fiscal, lo que podría asfixiar sus operaciones. Además, criticó la eliminación de la posibilidad de impugnar administrativamente los créditos fiscales prescritos, lo que limita aún más las defensas de los contribuyentes. Ruiz enfatizó la necesidad de reflexionar profundamente sobre estas cuestiones en la Cámara de Diputados, subrayando que la recaudación fiscal no debe privilegiarse a costa de pisotear los derechos y la certeza jurídica de los contribuyentes. También comentó sobre la Ley Aduanera, apoyando su objetivo de combatir el contrabando, pero criticando la presión excesiva sobre los agentes aduanales.

El Presidente del CCE destacó la importancia de elevar el contenido nacional en la industria para mejorar la competitividad de México y Norteamérica.



(2025-10-06, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio,)

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial subrayó la necesidad de incrementar el contenido nacional en diversas industrias para potenciar la competitividad de México y Norteamérica. Destacó que esta situación representa una oportunidad para fortalecer la región, especialmente en sectores clave como la minería, acero, automotriz y aeronáutica. México, a pesar de no contar con una marca de avión, se posiciona como el noveno país en partes aeronáuticas aeroespaciales. El foro actual busca analizar la importancia de esta integración regional, destacando la labor de Enrique Perret en este contexto.

<u>Francisco Cervantes del CCE destaca la necesidad de aumentar el contenido nacional en industrias clave</u>

(2025-10-06, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio,)

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, subrayó la importancia de incrementar el contenido nacional en diversas industrias para mejorar la competitividad de México y Norteamérica. Cervantes destacó que esta situación representa una oportunidad para enfrentar crisis, instando a los mexicanos a aprovecharla para fortalecer el contenido nacional. Enfatizó la relevancia de sectores como la minería, el acero, la industria automotriz y la aeronáutica, destacando que México ocupa el noveno lugar en partes aeronáuticas aeroespaciales sin contar con una marca de avión propia. Cervantes también elogió la labor de Enrique Perret en este contexto, resaltando la importancia de la integración regional.

<u>Tabaco, calzado, textil, medicamentos y software, entre los productos más «pirateados»:</u> <u>CONCAMIN</u>

(2025-10-07, Redacción, Ultra Futbolistas CDMX (Sitio),)

En México, sólo el 34.6 por ciento de la población ha escuchado del término de propiedad industrial, lo que evidencia el gran reto que registra el país en materia de derechos de autor, factor clave para combatir fenómenos como la "piratería" y el contrabando, aseguró el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo. En el marco del Foro para conmemorar el Día nacional de combate al contrabando y delitos en materia de derechos de autor, el funcionario refrendó el compromiso del gobierno mexicano para combatir la falsificación de marcas y la piratería en México, fenómenos que no sólo -afirmó-, afectan la economía nacional, sino que también vulneran la seguridad pública, debilitan el Estado de derecho y limitan la innovación. Durante su participación en el foro celebrado en las instalaciones de la Secretaría de Economía (SE), dijo que a través del IMPI y en coordinación con autoridades aduaneras, fiscales y judiciales y de seguridad, se han desarrollado estrategias orientadas a fortalecer la observancia, modernizar el marco jurídico y proteger los derechos de los titulares a petición de otros actores, cumpliendo así con los compromisos establecidos en el acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá, así como dar respuesta a las denuncias de diversos sectores productivos ante la comercialización de productos apócrifos en el país.

Reconocen empresarios a la 4T Norteña como modelo para impulsar inversión

(2025-10-07, Redacción, Mobil News NL (Sitio),)

Empresarios reconocieron a la 4T Norteña como un modelo ejemplo, que de forma única, impulsa la inversión y el desarrollo económico haciendo uso de políticas públicas innovadoras que permiten acelerar proyectos de talla internacional. Dentro del panel "El futuro empieza ahora: Reubicación y Crecimiento Regional" que se llevó a cabo en la Ciudad de México, Mijes compartió



espacio con Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial de México; Max El-Mann Arazi, Presidente del Comité Especial de Inversión y Reubicación Empresarial del CCE; y María de Haas, Directora General de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Economía.

Ruiz-Healy Times // Presión externa, fragilidad interna: los aranceles y el costo del empleo limitan el crecimiento

(2025-10-07, Eduardo Ruiz-Healy, El Economista, . 40)

El costo de sostener el empleo formal también se ha disparado. De acuerdo con la Coparmex y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el aumento de cuotas al IMSS, los nuevos impuestos locales y los ajustes al salario mínimo han elevado en promedio 50% los costos laborales durante 2025. Las pymes, que generan el 70% del empleo nacional según el Censo Económico 2024, enfrentan una doble presión: menor consumo interno y mayores obligaciones fiscales. El CCE pidió medidas de alivio y deducciones fiscales, pero hasta ahora no ha recibido respuesta del gobierno.

<u>Tabaco, calzado, textil, medicamentos y software, entre los productos más «pirateados»:</u> <u>CONCAMIN</u>

(2025-10-07, Redacción, Segundo Piso CDMX (sitio),)

En México, sólo el 34.6 por ciento de la población ha escuchado del término de propiedad industrial, lo que evidencia el gran reto que registra el país en materia de derechos de autor, factor clave para combatir fenómenos como la "piratería" y el contrabando, aseguró el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo. En el marco del Foro para conmemorar el Día nacional de combate al contrabando y delitos en materia de derechos de autor, el funcionario refrendó el compromiso del gobierno mexicano para combatir la falsificación de marcas y la piratería en México, fenómenos que no sólo -afirmó-, afectan la economía nacional, sino que también vulneran la seguridad pública, debilitan el Estado de derecho y limitan la innovación.

La «piratería» y el contrabando lesionan la actividad económica y social del país: IMPI (2025-10-07, Redacción, Abasto News CDMX (Sitio),)

En México, sólo el 34.6 por ciento de la población ha escuchado del término de propiedad industrial, lo que evidencia el gran reto que registra el país en materia de derechos de autor, factor clave para combatir fenómenos como la "piratería" y el contrabando, aseguró el director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago Nieto Castillo. Alejandro Malagón Barragán, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), afirmó que los empresarios son los primeros en reconocer los esfuerzos del gobierno mexicano para frenar el contrabando y el comercio desleal, pero al mismo tiempo son quienes advierten que pese a las acciones realizadas, muchas de las industrias siguen siendo golpeadas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Bitácora del director // Huachicol electoral

(2025-10-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Que el gobierno cumpla su promesa de in fondo, tope donde tope, en la investigación sobre el contrabando de combustible parece cada vez más remoto, pues desenmarañar la red de



complicidades implicaría la posibilidad de revelar que una parte del dinero obtenido por esa vía fue a dar a las campañas electorales del oficialismo. Francisco Barnés de Castro, exrector de la UNAM, especialista en la industria petrolera miembro del Observatorio Ciudadano de la Energía, acaba de dar a conocer que el llamado huachicol fiscal tuvo su auge en dos años calendario, 2021 2024, cuando se celebraron elecciones federales un gran número de elecciones locales concurrentes.

En Privado //Ella nunca romperá, él sí

(2025-10-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La presidenta, Claudia Sheinbaum dio dos discursos el fin de semana. El primero, el sábado en Veracruz, por el 204 aniversario de la Armada de México, y el segundo, el domingo en el Zócalo, para celebrar su primer año de gobierno. De su intervención en el puerto destaca su condena a la corrupción, que equiparó a la traición y la deslealtad, y de la Plaza, la defensa en cuerpo y alma de su antecesor. En fin, lo que quedó del sábado fue el reclamo de honestidad a las instituciones navales y del domingo, su defensa total a López Obrador.

La Gran Depresión // El T-MEC, rehenes del ánimo de Trump

(2025-10-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Sin una negociación fructífera de un acuerdo comercial con el gobierno de Estados Unidos, no hay posibilidades de cumplir con las metas económicas que se ha fijado el gobierno federal y lo saben. Y todo va a depender de lo que decida Donald Trump respecto al futuro del actual acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá.

Coordenadas // La historia interminable: se nos cae la inversión

(2025-10-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El INEGI reportó una caída de la inversión fija bruta en México del 7.2% a tasa anual en julio, a pesar de un crecimiento mensual del 1.6%. Las razones incluyen el agotamiento del impulso de las obras públicas, menor apetito privado, incertidumbres externas, y tasas de crédito elevadas. Para detonar la inversión, se requieren acciones que mejoren las expectativas empresariales, como certidumbre regulatoria, reactivación de la inversión pública y garantía de energía suficiente.

Estrictamente Personal // La transferencia de tres mil millones.

(2025-10-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 35)

La llegada de Claudia Sheinbaum a la presidencia no modificó sus lances empresariales hasta que, en los hechos, las cosas cambiaron de manera radical. El joven empresario tabasqueño es un cabo suelto en las investigaciones de inteligencia que tiene el gobierno federal sobre el coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, y sobre toda la red de factureros que construyó la familia durante el sexenio anterior.

Cuenta Corriente // Ley de Aduanas: ¡qué capacidad de cabildeo!

(2025-10-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

Los integrantes de la CAAAREM, que preside Ricardo Zaragoza Ambrosi, han logrado tal capacidad de cabildeo que, en el proyecto aprobado ayer en la Cámara de Diputados, con el apoyo —impensable lo contrario— del grupo de Morena, que coordina el nunca encorralado Ricardo Monreal, salió con cuatro modificaciones en favor de los patentados.



Análisis Superior // Game Changer III

(2025-10-07, David Páramo, Excélsior, . 3)

El 18 de enero de 2023, el Padre Análisis Superior informó en Imagen Televisión, y al día siguiente publicó en esta columna sobre el nacimiento de MultiRed, calificando con la gran precisión que le caracteriza que era un game changer dentro de la banca mexicana. Esta alianza, que surgió de instancias de HSBC, encabezado por Jorge Arce, con la participación de Inbursa, Mifel, Banco del Bajío, Banregio y Scotiabank (dirigidos respectivamente por Javier Foncerrada, Daniel Becker, Edgardo del Rincón, Manuel Rivero y Pablo Elek), estaba concebida como una forma de romper el cerco de la banca mexicana.

Ricos y Poderosos // Huachicol fiscal, 600 mmdp

(2025-10-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)

El huachicol fiscal ha sido calificado como el mayor saqueo de la historia moderna. Las cifras del daño económico a las cuentas del gobierno son escandalosas, aunque la mayoría no son oficiales. El presunto desfalco al gobierno mexicano por el huachicol fiscal, dependiendo de la fuente, varía entre 500,000 y 800,000 millones de pesos entre los años 2018 y 2024.

Historias de NegoCEOs // Las pesquisas al círculo financiero de Adán Augusto

(2025-10-07, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El paso de Adán Augusto López, por la gubernatura de Tabasco y la Secretaría de Gobernación, incluyó a un grupo de empresarios y operadores financieros que están siendo arrastrados por los escándalos que envuelven al notario "más prolífico" del sureste. A la mayoría de los mencionados los une un patrón: crecieron al amparo de Adán Augusto López desde Tabasco, prosperaron en su tránsito por Gobernación y terminaron bajo acusaciones e investigaciones. Empresarios están siendo arrastrados por los escándalos que envuelven al notario "prolífico" del sureste.

Jaque Mate // Emisarios del pasado

(2025-10-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Nos dicen que no son iguales, pero cada vez vemos más a un régimen corporativista como el PRI de los setenta. Este domingo, el gobierno organizó uno más de esos actos con acarreos masivos, la participación de sindicatos y organizaciones políticas tan comunes entonces y que tanto cuestionaba la izquierda desde la oposición. El discurso es, incluso, más triunfalista que en los tiempos de Luis Echeverría o José López Portillo.

Duda Razonable // Las nuevas guerras trumpianas (y la de siempre)

(2025-10-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En medio del parón en que se encuentra el gobierno estadounidense por la falta de acuerdo en la ley de gasto propuesta por la Casa Blanca, el presidente Donald Trump ha elegido lanzarse a una guerra -sus palabras- en ciudades gobernadas por demócratas, a las que, con datos falsos, acusa de estar tomadas por el crimen, y, esto no sorprende a nadie, los migrantes sin documentos, y ha movilizado a elementos militares a esas ciudades.

Día con Día // Amparo autocracia

(2025-10-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)



La huella autoritaria de la Ley de Amparo que impone el gobierno federal es clara en varios de sus puntos. Uno, significativo, es el que pide al juez introducir el concepto de "interés público" en sus consideraciones para otorgar o no los amparos que se le solicitan. Es decir, que el juez deberá medir si quitarle a alguien una concesión, o un negocio, o acusarlo de un delito federal, favorece o contradice el "interés público".

La Quinta Transformación // Empieza la depuración en la CNBV

(2025-10-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Como se esperaba, y ante el reto que tiene Ángel Cabrera para reconstruir el desastre que dejó Jesús de la Fuente en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), vienen cambios. No todos serán necesariamente correcciones en las áreas a las que les urgía una limpia: también habrá pérdidas sensibles. En este último caso apunte la inminente salida de Aurora Cervantes.

Juegos de Poder // Déjà vu

(2025-10-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Cuando vi el evento de la celebración del primer año de gobierno de la Presidenta en el Zócalo capitalino, no pude más que acordarme de la aseveración sobre la inmortalidad del PRI de Fernández de Cevallos. En una de las escenas del estupendo documental PRI: crónica del fin, de Denise Maerker, Diego Fernández de Cevallos le dice a la periodista que el PRI es inmortal. Denise se sorprende y le pregunta por qué. El panista, con la viveza que lo caracteriza, le responde que lo único que hicieron los priistas fue cambiarse de chaquetita a una morada. En otras palabras, que Morena es la reencarnación de aquel partido hegemónico que gobernó México por más de 70 años.

Activo Empresarial // GMéxico formaliza oferta por Banamex y pierde 10 mil mdd

(2025-10-07, José Yuste, Excélsior, . 2)

Grupo México, al fin y al cabo, es una emisora con mucho peso, gran presencia en minería, en transportes con ferrocarriles (Ferromex-Ferrosur), en infraestructura y hasta en cines (Cinemex). La caída de la acción bursátil de Grupo México, del 15.43%, arrastró a la propia Bolsa Mexicana de Valores a perder un 2.55 por ciento.

TREN MAYA

<u>Tren Maya opera sin permisos completos, reconoce Semarnat; trabaja en regularización y presiona para frenar daños ambientales</u>

(2025-10-06, Enrique Gómez, El Universal (sitio),)

Las obras del Tren Maya aún tienen pendientes diversos permisos para su construcción y se encuentran en proceso de regularización. Al mismo tiempo, se ejerce presión para que el proyecto cumpla con el 95% de las acciones impuestas para mitigar el daño ambiental, entre ellas la afectación a cenotes y cavernas en el Tramo 5, informó Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), durante su comparecencia ante comisiones de la Cámara de Diputados.

Semarnat revisa impacto ambiental del Tren Maya y busca su regularización: Bárcena

(2025-10-06, Enrique Méndez, La Jornada (sitio),)

Síntesis Informativa

La titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena Ibarra, informó a diputados que se han evaluado los permisos con que cuenta el Tren Maya, "para que se regularice la obra" y reconoció que, sobre todo en el tramo 5, los trabajos dañaron ocho cavernas y cenotes. "Hemos estado trabajando para ver que se hagan los trabajos de limpieza y retiro de concreto de la obra", dijo en su comparecencia ante las comisiones de Medio Ambiente y de Cambio Climático de la cámara.

<u>Semarnat</u> reconoce daños del Tren Maya; busca "regularizar" la obra con revisión de permisos

(2025-10-06, Maritza Pérez, El Economista (sitio),)

Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció que parte de los trabajos del Tren Maya causaron fuertes daños ambientales a cenotes y cavernas, principalmente en lo referente al tramo 5, por lo que cada semana evalúan los permisos de la obra. Durante su comparecencia en la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de Cambio Climático y Sostenibilidad de la Cámara de Diputados, y por lo que hemos cuantificado temas como las áreas de reforestación que se deben hacer para compensar los daños de obra.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

Tren Maya: Semarnat reconoce afectación a cenotes en el Tramo 5

(2025-10-06, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

El Tren Maya ha generado afectaciones a cenotes y cavernas, particularmente en su Tramo 5. Así lo reconoció Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), durante su comparecencia ante la Cámara de Diputados. De hecho, la titular de Semarnat informó que ya están impulsando trabajos de limpieza tras la afectación con concreto utilizado para la construcción. La Semarnat está trabajando para asegurar que el proyecto cumpla con el 95% de las acciones impuestas para mitigar el daño ambiental. Bárcena detalló que un grupo interinstitucional se reúne semanalmente. Este grupo, formado por la Semarnat, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y el Tren Maya, evalúa los permisos faltantes y las acciones de mitigación no cumplidas.

<u>Ejidatarios de Santa Elena en Quintana Roo implementan reforestación con especies</u> maderables para mitigar impacto ambiental del Tren Maya.

(2025-10-06, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias,)

Ejidatarios del núcleo agrario de Santa Elena, en el sur de Quintana Roo, han puesto en marcha un programa de reforestación en un área de aproximadamente 40 hectáreas. Esta iniciativa busca mitigar los efectos ambientales del desmonte causado por la instalación de las vías férreas del Tren Maya. Hilario Huerta Asunción, presidente del Comisariado Ejidal, informó que las acciones se llevan a cabo en dos zonas: una ya restaurada con plantaciones de mangle rojo, enfocada en la conservación y los bonos de carbono, y otra destinada a la reforestación con especies maderables como caoba, cedro y silicote.

AIFA

Retraso en la inauguración del tren suburbano al AIFA por necesidad de más pruebas de seguridad.



(2025-10-06, Cristian Moreno, Excélsior Multicast,)

La inauguración del tren suburbano que conectará con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido pospuesta, con la empresa constructora confirmando la necesidad de más tiempo para realizar las pruebas pertinentes. Inicialmente programado para diciembre de 2025, el proyecto enfrenta un nuevo retraso, aunque se asegura que se intentará acortar los plazos. La prioridad, según la empresa, es garantizar la seguridad de los usuarios. Este anuncio ha generado comparaciones con otros servicios de transporte, como el autobús que conecta las terminales del aeropuerto, que ha sido criticado por su falta de eficiencia.

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, reconoció las acciones de justicia social impulsadas por la presidenta Claudia Sheinbaum.

(2025-10-06, Enrique Lazcano, AMX Edo de Mex,)

En el Estado de México, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha elogiado las iniciativas de justicia social promovidas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Durante su intervención, Gómez Álvarez agradeció el apoyo recibido por parte del gobierno federal, destacando su impacto en la defensa de los derechos sociales de los ciudadanos mexiquenses. Entre los proyectos mencionados se encuentran el plan integral para la Zona Metropolitana del Valle de México y la Zona Oriente, en el marco de los 20 proyectos estratégicos de agua potable y saneamiento. La gobernadora también subrayó la disminución del homicidio doloso en un 43% entre septiembre de 2024 y septiembre de 2025. Adicionalmente, hizo referencia a la finalización del tramo Santa Fe-Observatorio del Tren Interurbano El Insurgente y la inauguración del tren que conecta la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en Tecámac.

Cierres en el Circuito Exterior Mexiquense por trabajos de pavimentación.

(2025-10-06, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex,)

En el Circuito Exterior Mexiquense se llevarán a cabo cierres de acceso desde el 6 de octubre hasta el 4 de diciembre, debido a trabajos de pavimentación. Se recomienda a los conductores utilizar rutas alternas, como dirigirse a Querétaro, Puebla y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a través de la calle de Recursos Hidráulicos hacia Toluca, para luego incorporarse al Circuito Exterior Mexiquense por el acceso ubicado en la misma calle. Estas labores de mantenimiento buscan mejorar la infraestructura vial en la región.

Se realizarán cierres en los accesos a la vía en el Circuito Exterior Mexiquense.

(2025-10-06, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense,)

A partir de hoy y hasta el 4 de diciembre, se llevarán a cabo cierres en los accesos al Circuito Exterior Mexiquense debido a trabajos de pavimentación. Se recomienda a los conductores utilizar rutas alternas, como dirigirse a Querétaro, Puebla y al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles a través de la Calle de Recursos Hidráulicos hacia Toluca, para luego incorporarse al Circuito Exterior Mexiquense por el acceso en la misma calle.

En agosto, la aviación creció un 4.6% a nivel internacional

(2025-10-07, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio),)

La Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA, por sus siglas en inglés) acaba de informar las métricas sobre el comportamiento de la aviación internacional, y sí, la noticia positiva es que durante agosto creció en 4.6%. (...) El "pretexto" de los slots en el Aeropuerto Internacional

Síntesis Informativa

de la Ciudad de México (AICM) es solamente eso, pues las aerolíneas de carga norteamericanas se beneficiaron, pues ahora pueden operar ¡todo el día! en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

Gobierno de Sheinbaum 'le pisa' para rescate de Pemex: Inyectará 60.7 mil millones de dólares hasta 2027

(2025-10-06, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrenta riesgos operativos persistentes y requerirá un importante apoyo gubernamental de 60.7 mil millones de dólares entre 2025 y 2027, detalló un informe de Moody's Ratings. Roxana Muñoz, vicepresidenta y directora de crédito Senior de Moody's Ratings, señaló en entrevista previa con El Financiero, que durante el Gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador, se brindó un apoyo, en promedio, de unos 9 mil millones de dólares, aunque muchos de esos recursos se destinaron a construir la refinería de Dos Bocas.

Poco que destacar en el primer año

(2025-10-07, Gerardo Flores Ramírez, El Economista (sitio),)

En el caso del consumo privado, otra variable central para analizar la evolución del PIB, lo reportado por INEGI a julio nos indica que se encuentra en franco estancamiento. El promedio del Indicador Mensual del Consumo Privado en el Mercado Interior para el periodo enero julio, muestra una ligera caída de 0.13 por ciento respecto al mismo período de 2024. Para darnos una idea, en 2024, cuando el PIB creció a una tasa anual de 1.2 por ciento, el consumo privado había crecido, en el periodo enero julio, en 4.0 por ciento. Luego, fue evidente que al hablar de Pemex buscó apelar al sentimiento nacionalista, porque evitó hablar de que lejos de estar mejorando el volumen de producción diaria, la paraestatal ha estado reportando altibajos, que, para agosto pasado, colocaron el promedio de producción diaria en 1 millón 373,000 barriles de crudo, una caída de 105,000 barriles diarios en comparación con el promedio de producción diaria en septiembre de 2024, el último mes de la gestión de López Obrador. Y bueno, qué decir del dato evidente e inexplicablemente inflado respecto al volumen de producción de petrolíferos en la refinería Olmeca (Dos Bocas).

JLA Noticias CDMX (Sitio),

Las pesquisas al círculo financiero de Adán Augusto

(2025-10-07, Mario Maldonado, El Universal (sitio),)

En Tabasco resuenan cuatro nombres de personas clave con los que Adán Augusto López habría construido otro imperio: uno de los llamados factureros que durante su gobierno habría movido cientos de millones en contratos públicos; un notario con patrimonio en ascenso y lazos familiares que tocan los círculos del poder; un cuñado que adquirió tierras, ganado y un departamento en los Campos Elíseos de París; y un constructor ligado a Dos Bocas que levantó un ostentoso hotel en Paraíso. Los cuatro son piezas de una red bajo investigación de las autoridades fiscales, financieras y de procuración de justicia.

Dos Bocas refina 20% de gasolina del país

(2025-10-07, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 6)



Tras seis años y cuatro meses de construcción, la refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, lleva un mes produciendo en promedio 220 mil barriles diarios de gasolina y diésel, lo que representa una quinta parte de la producción total del Sistema Nacional de Refinación (SNR). Con una producción de entre 220 mil y 140 barriles diarios en el último mes, aunque tiene una capacidad instalada de 340 mil barriles diarios, Dos Bocas se posiciona ya como la segunda instalación más productiva de las siete refinerías que operan en México.

Historias de NegoCEOs // Las pesquisas al círculo financiero de Adán Augusto

(2025-10-07, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El paso de Adán Augusto López, por la gubernatura de Tabasco y la Secretaría de Gobernación, incluyó a un grupo de empresarios y operadores financieros que están siendo arrastrados por los escándalos que envuelven al notario "más prolífico" del sureste. El círculo de confianza también incluyó al empresario Daniel Flores Nava, director de Proyecta Industrial de México, pieza central en la construcción de la refinería Dos Bocas. Entre 2020 y 2021, Proyecta firmó contratos con PTI Infraestructura de Desarrollo, filial de Pemex, por más de 27 mil millones de pesos, casi una cuarta parte del presupuesto total de la obra. Su cercanía con Adán Augusto era conocida: lo acompañaba en giras y reuniones empresariales, y era descrito como operador de negocios en Dos Bocas.

Dos Bocas ya refina 20% de petrolíferos

(2025-10-07, Andrés Becerril, Excélsior (Sitio),)

La refinería Olmeca, mejor conocida como Dos Bocas, lleva un mes produciendo en promedio 220 mil barriles diarios de gasolina y diésel, equivalente a una quinta parte de la producción diaria del Sistema Nacional de Refinación (SNR), tasado en un millón de barriles diarios. Después de seis años y cuatro meses de que inició su construcción, con la expectativa de contribuir a la autosuficiencia energética de México, Dos Bocas está en marcha.

SICT

DELINCUENTES SAQUEAN LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, CAMINOS Y TRANSPORTES (SICT): «UNA VEZ MÁS NOS MIENTEN EN LA CARA»

(2025-10-06, Redacción, Noti Express de México MX (Sitio),)

Durante la conferencia matutina del jueves 2 de octubre, la presidenta presentó al Secretario de Infraestructura, Ing. Jesús Esteva Medina, y al Director General de Autotransporte Federal, Ing. Luis Ruiz Hernández. Con absoluto descaro, ambos aseguraron que "todo está bien en cuanto al autotransporte, que tiene la capacidad para atender las inspecciones físico-mecánicas del parque vehicular del país". Nada más alejado de la realidad. Las unidades de inspección llevan meses sin formatos, sin placas metálicas y sin tarjetas de circulación. Esta carencia no es nueva, y sin embargo, se insiste en que el autotransporte vive una "época dorada". ¿Dorada para quién?

Permisionarios de taxis del AICM denuncian operación de conductores de aplicaciones

(2025-10-06, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio),)

Los permisionarios del servicio de taxis del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) denunciaron que es cada vez más frecuente que los conductores aplicaciones carguen pasaje en ambas terminales, pese a que está prohibido en la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal y no existe un nuevo acuerdo que lo permita, con motivo del Mundial de



Futbol 2026. Al respecto, los propios permisionarios solicitaron vía transparencia si existe alguna autorización o razón legal para la operación de los taxis de app en el AICM, entre el gobierno de México y la FIFA, a lo que la Unidad de Transparencia de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) respondió que no se tienen datos referentes a compromisos en materia de infraestructura, con la FIFA por la próxima celebración del mundial de Fútbol en México 2026.

Gobierno y empresas aceleran la construcción de 50 paradores seguros para transportistas

(2025-10-06, Tzuara de Luna, tzuaradeluna, Expansión MX,)

La SICT y el sector privado buscan multiplicar por cuatro los paradores para reducir la fatiga de los operadores, mientras incorporan vigilancia y tecnología en unidades de transporte. El gobierno federal y la iniciativa privada aceleran la construcción de nuevos paradores seguros para transportistas, ante el alto costo humano y económico de los accidentes viales. De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el 84% de los siniestros carreteros están relacionados con errores humanos, y la mitad de ellos con imprudencia o actos intencionales.

Exhorta Jesús Esteva Medina a directores generales de Centros SICT a trabajar con compromiso y honestidad

(2025-10-06, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Al reunirse con directores generales de los Centros SICT, el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, señaló que, en estos momentos de transformación de la vida pública del país, se debe trabajar con compromiso y honestidad. Esteva Medina destacó que desde el Gobierno de México se trabaja en la consolidación y conclusión de obras en beneficio de las y los mexicanos y exhortó a los funcionarios a conducirse con vocación de servicio al pueblo.

Tenemos una reserva para 900 mil viviendas: SEDATU

(2025-10-06, Montse Hidalgo Pérez, En Concreto (Sitio),)

Edna Vega, titular de la SEDATU informó en la conferencia mañanera que, hay 300 mil viviendas iniciadas a lo largo y ancho del país, con diferentes grados de avance y se debe a la gestión y un ejercicio muy importante de sumar suelo de propiedad privada, que se ha ido incorporando a esta reserva para vivienda. La funcionaria destacó que en septiembre se firmó un convenio con todas las instituciones federales como Semarnat, SICT, el propio INDAABIN y el Instituto de Bellas las Artes, del INAH, de Conagua, de la CFE, para hacer factible todos estos procesos, donde ellos también se están sumando con trámites, procesos, pero también sobre obras que se requieren para reforzar esta meta.

<u>Titular de Comunicaciones exhorta a directores generales a trabajar con compromiso y honestidad</u>

(2025-10-06, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva resaltó que en la rehabilitación de las carreteras federales se implementará un sistema de control y seguimiento para verificar el cumplimiento de los compromisos en la materia. En reunión con

Síntesis Informativa

directores generales de los Centros SICT, el funcionario enfatizó que en estos momentos de transformación de la vida pública del país, se debe trabajar con compromiso y honestidad.

Vigila más de 47 mil kilómetros de carretera

(2025-10-07, Redacción, El Heraldo de México, . 26 27)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte es responsable de más de 47 mil kilómetros de carreteras federales libres de peaje, además de caminos rurales, alimentadores, puentes y distribuidores viales en todo el país y más allá de las labores de conservación permanentes, actúa y apoya en la rehabilitación de caminos, limpieza tras deslaves o cualquier otro impacto provocado por el paso de fenómenos naturales.

TREN TRANSÍSTMICO

Germán Larrea lanza fuerte ofensiva por Banamex, pero enfrenta el rechazo del mercado. (2025-10-06, Enrique Acevedo, 104.1 Radio Fórmula,)

En un contexto de intensa competencia por la adquisición del 25% de Banamex, Fernando Chico Pardo y su familia han liderado esfuerzos para dicha compra, mientras que Germán Larrea, empresario y segundo más rico de México, ha presentado una propuesta desafiante. Larrea, en una comunicación reciente, ha manifestado su intención de financiar la adquisición sin apalancamientos significativos, lo que ha generado escepticismo en el mercado. Las acciones de Grupo México, encabezadas por Larrea, han caído más del 15%, arrastrando a la Bolsa Mexicana de Valores. Por el tema de la minería tuvo el problema ambiental, desde luego de Sonora, que se ha estado solucionando, pero siempre quedaron dudas, ahí hubo rencillas por el tema de los ferroviarios, obviamente esta parte del Istmo de Tehuantepec para hacer el tren Transístmico, si se tuvo, si tuvo que ceder Germán Larrea una parte del tren que tenía ahí, o sea, no fue nada sencilla la relación.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Comisión analiza en parlamento abierto el Presupuesto con Perspectiva de Género incluido en el PPEF 2026

(2025-10-07, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública llevó a cabo la mesa de diálogo, bajo el esquema de parlamento abierto, para tratar el tema del Presupuesto con Perspectiva de Género y conocer las opiniones propuestas e inquietudes de organizaciones de la sociedad civil, institutos y expertos en materia de los recursos del Anexo 13 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026. La diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez (MC), coordinadora del grupo de trabajo con Perspectiva de Género, señaló que las ponentes compartirán con puntos de vista, análisis y aportaciones con relación al Anexo 13 Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, del PPEF 2026.

REFORMA ENERGÉTICA

Transición energética y precios del gas LP

(2025-10-06, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio),

La Comisión Nacional de Energía (CNE) ha revelado los nuevos precios del gas LP para la semana del 5 al 11 de octubre, en un contexto donde México enfrenta el desafío del "desperdicio"



de energía renovable y la necesidad de acelerar su transición energética. El país ha comenzado a reconocer la urgencia del almacenamiento de energía limpia, con mandatos que entraron en vigor en 2025 para obligar a ciertos sectores a adoptar tecnologías de almacenamiento. Paralelamente, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) realizó una exitosa emisión de certificados bursátiles con etiqueta sustentable, alcanzando una demanda histórica.

Publican reglamentos de Leyes Secundarias en materia energética

(2025-10-06, Ariel Rodríguez, Excélsior (Sitio),)

A casi un año de que se aprobara la reforma constitucional en materia energética que busca alcanzar la llamada "transformación" del sistema nacional, este viernes se publicaron en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los reglamentos de seis de las 11 Leyes Secundarias que la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo promulgó el 18 de marzo. Los reglamentos dan orden al desarrollo del sector con la definición de trámites, permisos, mecanismos de participación, requisitos y plazos para las actividades reguladas", destacó la Secretaría de Energía (Sener) este domingo.

Diario de México (sitio), Energy And Commerce (Sitio),

La Comisión Nacional de Energía emite nuevo formato único para gasolineras en el país (2025-10-06, Karol García, El Economista (sitio),)

La Comisión Nacional de Energía (CNE) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el nuevo Formato Único de Solicitud para el Expendio al Público en Estación de Servicio de Petrolíferos. Su objetivo es homologar los procedimientos administrativos, reducir los tiempos de atención y fortalecer el control documental y fiscal a través de la Oficialía de Partes Electrónica de la CNE. El nuevo formato sustituye los modelos previos utilizados por la extinta Comisión Reguladora de Energía (CRE) y se alinea con los Reglamentos de la Ley del Sector Hidrocarburos y de la Ley de Planeación y Transición Energética, ambos vigentes desde el 30 de septiembre de 2025.

México requiere piso parejo en combustibles

(2025-10-07, Ramsés Pech, Milenio (sitio),)

El mercado de combustibles estaba basado en la buena fe de cada parte, pero al haber fallos, se ha implementado una mayor regulación, la cual dependerá de la buena voluntad de hacer lo correcto por parte de funcionarios públicos y entes privados que, en conjunto, son parte del mercado; el beneficio es para el consumidor final y en general la nación, al dejar dejar de lado la comercialización corrupta de combustibles. La reforma energética creada en 2012, para la apertura del mercado mexicano en 2015, trajo consigo una oportunidad para algunos que no quisieron tener un mercado legal. Aprovecharon claroscuros de forma dolosa que servidores públicos, junto con los privados, aprovecharon para crear un gran mecanismo de ilegalidad, generando corrupción en el mercado.

Eliminan la regulación asimétrica de Pemex

(2025-10-07, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 8)

La Comisión Nacional de Energía (CNE) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un acuerdo que dejó sin efectos a la regulación asimétrica de Petróleos Mexicanos (Pemex) y sus empresas filiales, así como la regulación aplicable a las ventas de primera mano de la petrolera. La regulación asimétrica se creó tras la reforma energética de 2014, con el objetivo de que las



empresas privadas pudieran competir contra Pemex, por lo que la extinta Comisión Reguladora de Energía (CRE) impuso obligaciones 'asimétricas' para que la petrolera operara con más transparencia y aceptara condiciones estrictas.

Advierten riesgo para la inversión con nuevas reglas

(2025-10-07, Everardo Martínez, El Universal, . 23)

Con la publicación de los nuevos reglamentos de las leyes secundarias de la Reforma Energética en los últimos días, analistas identificaron retos para que los inversionistas materialicen sus intereses en el país, pese a que es una industria ávida de recursos. Marcial Díaz Ibarra, consultor de QUA Energy, explicó que, como parte de sus primeros análisis sobre los reglamentos, reducir la duración de los permisos no es benéfico para la inversión en el sector energético nacional.